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2011全国两会特别报道

湖南代表团开放日 周强答中外记者问

有信心治好湘江重金属污染

在湘全国政协委员

集中座谈

湖南代表团开放日， 上百名记者

也成了现场一道风景。 当一袭职业正

装的央视名记王小丫出现在湖南代表

团的审议现场时， 现场引发了一阵不

小的骚动。

王小丫连续多年在全国两会上采

访，今年是第一次来到湖南代表团。她

告诉记者：“我们非常关注湖南产业的

发展，之前也连续做了多期节目，所以

特意在两会期间过来采访周强书记。”

她在现场还就湖南将如何为大专院校

科研院所提供产学研转化平台对周强

书记进行了提问。

■特派记者 黄京

动态

王小丫第一次

来湖南代表团

王小丫和本报记者在交谈。

“让湘江成为一支流淌

文化的河流，成为一支流淌

哲学的河流，也成为一支哺

育新时期新的历史条件下

湖湘人才群的河流。”

———周强

“把湘江打造成东方的莱茵河”是省委书记、省人大常委会主任周强

提出的目标。8日是湖南代表团的开放日，关于湘江治理的话题，成为众多

新闻媒体关注的热点，对此，周强用了以上这番形象的话语。当天，共有来

自57家中外媒体的116名记者在湖南代表团采访。

■特派记者 黄京

本报北京3月8日讯 既要发展经济，

又要保护环境、节约资源，两者之间如何

取舍？省委副书记、省长徐守盛接受记者

采访时表示，将把GDP指标进行丰富和分

解，追求绿色GDP。

追求惠及民生的GDP

有记者问，去年湖南出台“两型”考核

指标，如何看待其与GDP指标的不同？

“我们追求的是绿色GDP、 可持续发

展的GDP、 能惠及民生的GDP。” 徐守盛

说，湖南出台“两型”考核指标，就是要特

别注重资源节约，注重能耗、物耗的降低，

把发展速度和效益统一起来。

徐守盛说，“十二五”时期，湖南将大

力发展“两符三有产业”，即符合国家产业

政策、符合国家节能减排要求，有市场、有

规模、有效益，人民群众能从中得到实惠

的传统产业， 着力培育发展战略新兴产

业，尽快培育形成新的经济增长点。

网络议政确定32件民生实事

这两年，“网络议政”都出现在政府工

作报告中。谈到开展此项工作所取得的成

效时，徐守盛表示，湖南通过网络广泛征

求广大群众急需解决的问题。“今年为民

办的32件实事，就是在通过网络广泛征求

民意的基础上，根据自身财力确定的。”

徐守盛说，“我们要求各级政府在网

上公开办事程序、办事机构，接受群众监

督。还建立了一个制度，每个月把网上‘省

长信箱’中的群众呼声全面梳理，能及时

回复的，在网上直接回复，暂时回答不了

的，按照分工要求职能部门限时答复。”

让农民工在家门口上班

湖南是劳务输出的大省。 徐守盛说，

曾经有人告诉他，深圳如果离开湖南人就

会瘫痪。但如今，东部沿海地区出现了“用

工荒”，湖南本身也有“招工难”现象。面对

这个态势， 湖南首先要搞好农民工培训。

比如未升学的初高中毕业生，可以免费学

习农业技术，家庭困难的还有扶持政策。

徐守盛还为湖南的劳动力“做广告”：

“我要呼吁东部地区，只要是没污染的、有

市场的加工企业都可以向中部地区转移，

让我们这里的农民工在家门口也可以上

班，离土不离乡。” ■特派记者 黄京

本报3月8日讯 今天下午， 出席

全国政协十一届四次会议的在湘全国

政协委员在北京湖南大厦集中座谈。

省委书记、省人大常委会主任周强，省

委副书记、 省长徐守盛专程前往亲切

看望， 并与委员们座谈。 全国政协委

员、省政协主席胡彪主持座谈会。

周强充分肯定省政协在湖南经济

社会建设当中发挥了十分重要的作

用， 尤其是省政协提出的“三心一建

设”受到了全国政协领导的高度评价。

“各位委员为湖南经济、社会、文化、教

育事业的发展做出了重要的贡献。”周

强说，在这次全国政协会议期间，各位

委员充分履行职责，展现了湖南政协委

员的良好形象，宣传了湖南经济社会发

展情况， 同时也反映了湖南人民的愿

望和呼声，向大家表示衷心的感谢。

■特派记者 胡信锋

花絮

徐守盛：湖南追求绿色GDP

听到“拆迁”这个敏感的话题，周强依旧谈笑风生，坦然应

答。“前提是要依法办事。我们提出要建设‘法治湖南’，所以在拆

迁工作中、在经济建设、在社会的各个领域都要依法办事。”周强

说，保护好、维护好、实现好人民群众利益，是一切工作的出发点

和落脚点。

开展拆迁工作，要在公共利益和特殊群体利益、公共利益和

个体利益之间找到一个有效的平衡点。 周强特别提到：“我们不

能因为个人利益解决不好，而放弃公共利益。同时也不能以公共

利益、整体利益而忽视局部利益、个别群众利益。”

今年2月底，省委、省政府出台《湖南省保障和改善民生实施

纲要(2011-2015年)》。这是今后五年湖南省民生工作的行动纲

领，也是省委、省政府首次系统、全面规划民生工作。纲要包括总

体要求、实施八大民生工程和保障措施三大部分。

被问到“如何分好民生蛋糕”时，周强称：“‘十二五’期间对

八大民生工程作出的全面部署， 是省委省政府向全省人民作出

的庄严承诺。”他表示，全省上下将按照这个实施纲要，经过五年

的努力，扎扎实实做好改善民生的工作，使得全省人民群众的生

活能够随着湖南经济社会发展不断得到改善。

央视名嘴王小丫获得第一个提问的机会，她向周强了解“湖

南产业升级过程中有什么经验”。周强从“出台扶持产业政策、自

主创新、改革开放和人才”四个方面进行了阐述，并向大家介绍

了在打造湖南工程机械及装备制造业方面所取得的瞩目成绩。

“在美国华盛顿广场，正在建美国黑人运动领袖马丁·路德·金

的雕像，这是面向全球征集的设计方案。最后由湖南雕塑家雷宜

锌先生设计的马丁·路德·金像被选中了，今年7月份这个雕像将

在华盛顿广场落成，这就体现了我们湖南人的创新意识。”

湘江的保护和治理一直是媒体关注的焦点。周强透露，湘江

重金属污染治理已被正式列入国家重金属污染防治“十二五”综

合规划。湖南将进一步做好湘江重金属污染治理和流域内经济、

文化、社会发展的“顶层设计”。首先坚决控制重金属污染增量，

再消化重金属污染存量。周强表示，湖南有信心在“十二五”期间

或更长一点的时间内，把湘江重金属污染治理好。

“在保护和治理湘江的同时， 还要繁荣湘江流域的文化，让

湘江流域成为湖南经济发达地区、文化繁荣的地区、生活宜居的

地区。”周强说。
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湖南人设计的雕像全球竞标获胜

湖南雕塑家雷宜锌先生设计的马丁·路德·金的

雕像今年7月将在华盛顿广场落成，体现了湖南人的

创新意识

八大工程向全省人民庄严承诺

通过五年的努力， 使全省人民群众的生活能随

着湖南经济社会发展不断得到改善
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有信心把湘江重金属污染治理好

让湘江流域成为湖南经济发达地区、 文化繁荣

的地区、生活宜居的地区
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依法办理，找到利益平衡点

保护好、维护好、实现好人民群众利益，是一切

工作的出发点和落脚点

“把湘江打造成东方的莱茵河”是省委书记、省人大常委会主任周强提出的目标。 记者 李丹 摄


